

第3回大網白里町市制施行名称検討委員会 議事要旨

議 事 概 要	
会議の名称	第3回大網白里町市制施行名称検討委員会
開催日時	平成24年3月1日(木)午後2時～4時5分
開催場所	白里公民館講堂
出席者氏名	<p>19名中18名出席(名簿順)</p> <p>委員 倉持 安幸 委員 宮間 文夫 委員 田辺 正弘 委員 関谷 昇(委員長) 委員 古山 豊 委員 伊藤 辰彦 委員 小林 武(副委員長) 委員 大川 英城 委員 上野 治男 委員 田中 隆雄 委員 丸岡 謙一郎 委員 川戸 一夫 委員 中村 孝市 委員 八角 榮子 委員 小川 公延 委員 吉田 喜久夫 委員 萱生 富二雄 委員 倉持 正博</p> <p>町(事務局) 企画政策課 課長 伊藤 栄朗、副課長 石原 治幸、室長 林 浩志、 参事 古山 正洋、副主査 加藤岡 裕二、副主査 菊池 有輔</p>
欠席者氏名	委員 一色 忠彦
傍聴者人数	4人
審議の概要	市の名称(名前)に関するアンケート結果について 市の名称について

次第1. 開 会（進行）

ただいまから第3回大網白里町市制施行名称検討委員会を開会いたします。

本日の委員会には、只今18名の委員の御出席をいただいております。これは、委員19名の過半数を満たしておりますので、大網白里町市制施行名称検討委員会条例第6条第2項の規定により本委員会が成立しておりますことを御報告申し上げます。

なお、一色委員におかれましては、本日、文教福祉常任委員会に出席されている関係で御欠席との連絡をいただいております。

次第2. 委員長あいさつ（委員長）

本日は、お忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。早いもので今日から3月になり、年度末ということで大変お忙しいところかと思いますが、次第に従い議論を進めていきたいと思っております。

今日はこの委員会でアンケートを実施した結果が出ております。既に郵送で届いているかと思いますが、その報告をいただいた後、議論を重ねて一定の方向性をまとめていければと思います。名称については色々な根拠や理由があるかと思いますが、忌憚のない意見を可能であれば全員の方々から発言をいただいて、話を進めていければと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。

次第3. 議題（進行）

議事進行につきましては、大網白里町市制施行名称検討委員会条例第6条第1項の規定によりまして、委員長が議長を務めることから、委員長よろしく願いいたします。

（委員長）

議題1の報告事項「市の名称(名前)に関するアンケート結果について」事務局から報告をお願いします。

（事務局）

＝市の名称(名前)に関するアンケート結果について報告書(案)および報告書別冊(案)を説明＝

（委員長）

学校の協力を得て実施したため回答率が約83%であり、児童、生徒の意見がかなり反映されたアンケート結果だと思います。報告書からは「大網白里市」というのが人数的に多く、次いで僅差ですが「大網市」が挙がっている状況で、地区別、学年別、小中高別の状況といったものがアンケート結果に出ております。特に小学校、中学校では「大網白里市」がある程度多く、高校生の場合は、生徒の4分の3が町外の生徒のようですが、「大網市」の方が多という結果が出ております。まずアンケート結果報告書の内容についてご質問、ご意見があればお願いします。

（A 委員）

アンケートは各学校で取りまとめたのですか。

（事務局）

調査票を各学校に直接届け、学校内で実施してもらい、町で回収し集計しました。

(H 委員)

大網高校の場合、4分の1程度しか町内の生徒はいないのですが、4分の3は町外の生徒であり、疑問を感じます。大網白里町に在住している生徒が東金や土気、成東など町外の高校に行っている人もいます。

私が拝見した感じだと町内在住の人が主立って書いてあり、この中で「大網白里市」というのが非常に高く知名度がある感じがします。

(K 委員)

報告書の4ページの市の名称と件数、この中に「大網市」というのが610件となっていますが、今話が出ました高校生の町外が4分の3いるということで、この610件から町外の人数を抜くとどの位になるのですか。内訳を見ると高校生の所でこれだけ差がついた中での結果ですので町外の割合を教えてください。

(事務局)

報告書の17ページに大網高校の細かい学年別の結果を載せております。端的にわかるのは8ページの表で町外在住というのが大網高校の生徒になります。「大網市」の町内在住が441件、町外在住が169件です。

(D 委員)

先程、H委員から高校生については町外在住が多いという話が出ましたが、私は町外在住も意味がある数字だと思います。具体的にこの町に住んでいる人だけではなく、周りに住んでいる人がどういった名称になったら良いのかを見ているので、町外を外して考えるというのは如何と思います。私は、知名度とかを考えるとむしろ、それなりに重要性のある数字だと思います。

(P 委員)

私も今の意見に同調なのですが、前回の委員会でアンケートを実施する際に事務局に一任という形でお任せした背景があります。町外から生徒が来る町内に1校しかない大網高校の子供達がどのように考えているのかというのは、町内、町外含めてそれはそれで尊重するべきではないかと思っています。

アンケート結果をみて感じたことは、全体で約65%の人が現在名の「大網白里」を基本に考えてくれていることがわかったと思います。今回は「大網白里」と「大網」が非常に拮抗しており、当初町が実施したアンケートでは、「大網白里市」が57.8%、「大網市」が28.5%ということでしたが、子供達については非常に拮抗していると言えると思います。小学校、中学校共に現在の名前「大網白里」を引き続き使用するのは1位ということです。高校生については「大網市」が町内、町外も第1位ということでしたが、先程話がありましたように、高校生は学年が進むにつれて「大網市」という回答が多くなっているというのが7ページに載っております。

子供達の理由を見ると、大きく変えたくないことを望んでいる、あるいは、名前を後世に残したいという意見が多く、今回は過去の歴史を知らしたということもあるのですが、子供達が非常に郷土愛を感じ取ってくれているというのは、喜ばしいことではないかと思っています。

(委員長)

アンケートはあくまでも客観的な一つのデータで、それを皆さんがどこにウェイトを置きながら見るというのは、違いが色々出てくるところかと思いますが、アンケート結果は結果としてご理解いただき、その上でこの後名前を巡る議論をお願いしたいと思います。

その他アンケートに関する質問はありますか。

(G 委員)

高校生はともかく、小中学生の回答率が 100%に近くなかった理由は何でしょうか。

(事務局)

インフルエンザや風邪等で欠席者が多かったと聞いており、季節的なものをご理解いただければと思います。高校生は2月という時期は卒業が近く色々な事情があり、このような形の回答率となっております。

(委員長)

それでは、アンケート結果報告書(案)の(案)をとらせていただいて、この委員会として報告書を了承するというを確認させていただきますが、よろしいでしょうか。

=異議なしの声あり=

それでは、このアンケート結果報告書を委員会として承認することとします。

報告事項および質疑については以上とさせていただきます、続いて議題2「市の名称について」の協議をさせていただきますと思います。

協議についてはこれまで昨年7月に実施しました町民アンケートの結果と今回の小中高校生を対象としたアンケート結果を踏まえたうえで、今後大網白里町全体を考えたとき、どういった名称がふさわしいかどうかを巡って意見等を出していただきたいと思います。意見等を出していただくにあたっては、その理由をそれぞれの委員の立場から出していただいて、少しずつ集約を図っていければと思っております。

今日は全員から意見をいただきたいのですが、名称と理由について随時一覧できるようプロジェクターに表示していきますので、それをご覧になりながら、考えている意見を出していただければと思います。

(O 委員)

アンケート結果をみると、非常に子供達が思いやりのある文面を書いてあります。白里の子供が大網市が良いと、私自身は白里の人がもっと白里を強調するのかと思っていましたが、大網でも良いというような思いやりがあり、「大網も白里も大切なんだ、どっちも外しちゃまずい」というのがありました。中学生では、昭和29年の合併時の大網白里で良いというのも書いてありました。そのような子供達の思いやりがぜひそのまま残っていただければと思いますので、私は本来、大網白里というのは長いと今まで思っていたのですが、大網白里町をそのまま大網白里市にして良いのではないかと思います。

(A 委員)

結論的には O 委員と同様ですが、この検討委員会で子供達のアンケートを実施して非常に役に立ったと思います。市名をどうするか考えるときに、I 委員の歴史等々の説明は、子供達が長い歴史があることがわかり、真剣に市名を考える気持ちになったのだと思います。

私は個人的には駅が大網駅ですから、大網市の方が良いと当初思っておりましたが、子供達のアンケート結果を見ますと歴史のある白里が入った方が一番ベターなのではと感じました。

(D 委員)

私は大網市です。歴史の資料をちゃんと読み取れる子供がいるのでしょうか。歴史を考えると、大網の方がはるかに古いです。

中学校 2 年、3 年では大網白里市と大網市、ほぼイーブンであると思います。高校になると大網市の方が優位であるということは、子供達がだんだん大きくなり、世間がわかってくると大網白里市よりも簡単な大網市の方が良いという気持ちを持っているのではないかと私はとりました。

年賀状を書いたりしていると、大網市の方が良いなと思ってきます。町外の人と話していると大体「大網です」と答えており、そういうことを考えると大網が良いかと。

元々当初、大網白里町ができるとき、何故増穂地区が降りてくれたか、白里と大網が争って増穂が頑張れば大網白里増穂市になったかもしれない。増穂の人達からすると大網市が良いとっております。勢力争いではないですが、中心のところの名前にすれば良いのではないかと思います。確かに一緒になった頃は大網と白里ほぼ人口は同じですが、その後の経緯をみれば大網の方が圧倒的に大きくなっています。良い言い方でないかもしれませんが、中心である大網にした方が説明するときなどもわかりやすいということで大網市が良いと思います。

(委員長)

生活上における便利さという部分で大網の方が良いのではないかとこの部分と、歴史ということで言えば、大網という名前も非常に古いのでその点も尊重されるという部分、もう一つは、大網は駅があり中心という語弊があるかもしれませんが、そういう側面もあるということで大網が良いのではという意見です。

(M 委員)

私もほぼ D 委員と同じ意見なのですが、子供達の意見がアンケートでこのような結果になるということはほぼ予想はできました。子供達は他の市町村の名前を知らない訳で、この大網白里で生まれて大網白里で育っており、それから昭和 29 年以降にこの町においでになった方は、大網白里町で引っ越してきて生活をされています。そういう点で慣れ親しんでいるということでこのような回答が出るということは予想できます。

子供達の回答を見ると、小学校から中学校の低学年については断然大網白里で、学年が上がっていくに従って大網の数が段々増えてきているという実態があるので、やはり駅の名前ということや、町名が長すぎるという点もあり、色々なことを考えて大網の方が良いというのが出てきたのではないかと考えます。

合併で横芝光町ができましたが、合併して二つの名前を並べていると、どうしても一つの町という一体感が生まれてこないようで、この町も長くはなりましたが大網白里というと、大網があ

り、白里がありと一つの町の人間という一体感がなかなか生まれてこなく、やはり二文字の大網として同じ町の町民として一体感をみんなが持つべきではないでしょうか。

合併当時は、「増穂だ」、「大網だ」、「白里だ」と非常にそういう意識が強く、最近では薄れてはきていますが、高齢の層はまだそれが消えていないということもあり、大網白里ではなく、大網にして皆がまとまり、同じ町民とした一体感をもって育っていくようにするべきだと思います。

さらに、今後国際的なことを考えていく場合に、漢字で大網白里も長いのですが、ローマ字表記にすると十数文字になり、メールを打つときなどに非常に長くなります。外国との交流などでメールのやり取りをする場合、単なる便利さかもしれませんが、大網白里だと長いです。

歴史的なことを言えば、大網も白里も歴史があります。増穂だって、山辺、瑞穂だって皆それなりの歴史はあります。皆が歴史を言っていたらまとまりません。その中で中心的な大網でまとまるべきでないでしょうか。

町内の色々な人に聞いてみたのですが、大網が良いのではないかと。昔の地名は学校名や地区名で残っており消えることはないということです。

(委員長)

M委員のポイントの一つは、大網白里だと一体感があまり感じられないのではないかという意見でした。感覚的になのかもしれませんが、60年近くこの名前が続いてきて、ただ二つの名前をくっつけただけだという印象が残っているのか、子供達は大網白里町という中に生まれているから、地名の前提にしているという所もあり、色々な感覚があるのだと思います。

(M委員)

子供達も年齢が上がって色々考えてくると、ちょっとどうかという感じが出ているのではないかと、アンケート結果の数字で表れている気がします。

D委員が言っておられましたが、外部から見ると大網白里よりも大網の方が駅があり、県内や県外から見て、大網の方が知名度もあるし、大網が良いのではという見方があるのではないのでしょうか。東京にいる身内は「大網白里のおじいちゃん」とは言いません。「大網のおじいちゃん」と呼ばれており、皆さんどう考えるかわかりませんが、現実的にはそういうものだと思います。

(委員長)

大網という名前は、もちろん歴史的に意味のある名前という部分がありますが、もう一点は大網高校の生徒は町外の生徒が多いということですが、私を含めて町外の間は、通称として大網とおそらく呼んでいるのではないのでしょうか。一般的に大網白里と呼ぶこともありますが、「大網に行ってくる」というように通称的に呼んでいる部分もあります。その通称を正式名称にするかどうかということは別問題ですが、外の間は大網と呼ぶ傾向があるかもしれません。

(Q委員)

私は30年前にこの地に移り住んできましたが、私は千葉市の検見川町の出身です。小学校時の先生が、おそらくその方はこちらの出身だったのかと今思うのですが、授業のときに九十九里の白里を知っているかと聞かれ、当時は知っているはずありませんでした。百里から一里引くと九十九里だと、皆さんご存知かもしれませんが私はその印象がすごく強いです。

私のような仕事をしていきますと、県外に行くと挨拶や紹介をさせていただいたりする場合、「私

は千葉県九十九里海岸から来ました。」と言うと、大体の方に伝わるような印象を受けます。

新市の名称を検討しておりますが、現在の大網白里町は九十九里海岸と切っても切れない存在だと思います。

名称が長い、短いということになると、少数意見として色々な九十九里を印象付けるような名前が考えられると思うのですが、答申を出す場合、このアンケート結果を参考にすることから、皆さんすごく思いやりのある考えをアンケート調査を参考にしてお出ししておりますが、私の意見としては九十九里をイメージするものが新市名に入っているべきではないかと強く思います。

(委員長)

九十九里を意識する具体的な名称はどのようなものですか。

(Q 委員)

百里から一里引くというような名称です。

(委員長)

町外、県外から見たときの視点について九十九里というイメージが強いというところから、九十九里のイメージが沸くような名称が良いのではという意見です。

(D 委員)

疑問があるのですが、白里の地名が消えると言うことは白里の人にとっては非常にさみしいことだと思いますが、他の例をみますと市の後に町が付いているという所があります。例えば岐阜県の郡上市八幡町〇〇何番地という格好で、行政区画を決められるのであれば、大網市白里町というようになっていても良い訳で、事務局に確認したいのですがどうなのでしょう。市の下に町があつてその下に字があります。白里が消えるのがさみしいという意見が多いので、それが可能であれば消えませんか。どうでしょうか。

(事務局)

合併をしている市町村において、合併前の古い町名を残しているところが、南房総市や山武市に例があります。従いまして、法的には可能であると思われれます。しかし、単独市制でそのようなことを実施した所は研究しなければならない点があります。

(H 委員)

私は大網白里市に賛成ですが、絶対的なことが言えるのは、白里海岸の海水浴場と片貝の海水浴場、白子町、一宮町等の海水浴場とを見ていて、白里海岸の近辺というのは改良されている部分が全く無いです。今度いわしを観光にしたいということで、3月26日にいわし文化顕彰碑の除幕式をやります。

私がかねてから I 委員が話していた伝統ある町を消したくないということに強い願望を持っており、願望を持っているからそのように受け取ったのかもしれませんが、横浜からこちらに引っ越してきた方が、「大網白里町」という名称に憧れて来たということを書いてくれました。正直うれしかったです。過去の先輩諸氏が色々な形で大網白里町と決めたことをこれから先も継承していった方が良いのではないかと考えております。

最近合併したいすみ市岬町という所があります。岬町は名称が長くなりましたが、大網白里市になっても山武郡が消える訳ですから、その分短くなります。従って大網白里市で決して長いというイメージは私は感じられないと思っております。

私は夏祭りの実行委員になり、実行委員の立場で話している感じでは、こういう花火大会や盆踊り大会というのは、伝統を消したくないと言っております。集まった方は年配の方が多いですが、その中に観光協会に属している方がおり、もっと活気付けてほしいと言っておりました。これが大網市になってしまうと、大網市の花火大会ではピンと来ません。そうすると大網白里という名称は存続して構わないのではないのでしょうか。

もう一点、先に 110 万円もお金を使って町民にアンケートをとりました。このお金を無駄して欲しくないです。その中で回答した方が 20%ということでしたが、その中の 50%強の方が大網白里市ということになれば、今回の小中高校生アンケートと照らし合わせてみても、私は今回の資料を見たとき若干の安堵をした次第です。

やはり海岸というのは自然のもので、捨てたくないということがあります。海水浴場で有名なものは片貝海岸ですが、次いで白里、一宮海岸だと思います。自然のままである白里海岸であり、大網白里市を強調したいと思えます。

(委員長)

町外からみた場合に大網白里という名称の方が、観光な部分を含めても知名度的に特徴を示しているのではないかという意見です。

(I 委員)

大網高校の生徒にアンケートを行ったことが良かったのか悪かったのか、そこが私の論点であり、皆さんの判断を迷わせる結果が出ていることと正直思います。それぞれの気持ちがわかる訳ではありませんが、私も大網高校に在籍したのであれば、大網市にしたと思えます。大網白里高校であれば大網白里市にしたい、それだけなのです。報告書の 6 ページで 229 名が大網市に入れている、大網白里市は 79 名です。ところが中学生はかなりの数が大網白里市に入れている、小学生の季美の森小と増穂小以外は、ほとんども地区を問わず、学校を問わず大網白里市が良いという答えを出しています。

あくまでも 7 月のアンケートを土台にして今回のアンケートは参考にするということを Q 委員からもありましたが、前回の会議の最後に私は釘を刺すように確認し、委員長の口からも言ってもらいました。

大網高校の回答は全体の 4 分の 1 になり、大網高校の回答は非常に大きく、大網白里市にするか、大網市にするかをすごく左右しています。どなたか委員が言いましたが、学年が上がるごとに大網市が増えているということは、適切と判断ができないと考えております。

報告書の 9 ページ大網白里市の 428 件の下から 3 行目に、「大網」か「白里」のどちらかにすると、またまとまらなくなるのではないかと思ったから」とあり、子供達が我々のことを心配して答えているような気がしてなりません。まさにそのとおりです。

我田引水ではないですが、やはり自分の思いを主張をすると、字が長すぎる、短いという意見や、横文字にしたらどうだ等出てきてしまいます。調べてみたのですが、大網白里の画数は 29 画、船橋は 2 文字ですが、27 画です。それらを分析していくと字が長い、短いとありますが、すごく名前の長いマンション等もあります。それに比べたら 2 文字多いが大網白里市というのは書

き易いです。船橋市は書きにくいです。大網高校のアンケートを行ったことが皆さんの判断を鈍らせる結果となり、皆さんを大網市に持っていくような数字につながってきています。

先程、H 委員からもありましたように、今は確かに大網の方が活気がある、大網白里町は昭和 29 年 12 月 1 日に始まっていますので、この 58 年目の呼び名の重みというのは非常の大きいと私は考えます。

したがって、元気のない大網白里町ですので白里にも光を当てて、町なかだけが元気になるのではなく、海岸や山も皆が元気になってこの町をひとつの町に持っていかなければという使命が名称検討委員会の役割の一つになっていかなければおかしいと思います。

私は小学校 6 年生、中学生の気持ちを大切に、アンケートをとるといふ主旨は十分達成されましたので、第 1 回目のアンケートとこれを基にして速やかにそういう方向に進めていくべきだと思います。

＝賛成との声あり＝

(D 委員)

I 委員は、高校は大網白里高校だったら、大網白里市にしたでしょうと言われましたが、それでしたら小学生や中学生の低学年の生徒は大網白里町で生まれたから大網白里市を薦める。大網に生まれていれば、大網市という論理では全く同じになってしまうと思います。私はむしろ、高校を外して中学 2 年、3 年をみたら、大網白里市と大網市はほぼ拮抗しています。

一体感の話が出ましたが、M 委員が言われたように大網白里町となっているが故に大網と白里が一体化しない部分があるのではないかと、どちらかにして一体化を図った方が良いのではないかとという意見もある訳です。

(E 委員)

あくまでもアンケートは参考にこれにこだわる必要はなく、我々は市になる時どういう名称が良いか、その理由をアンケートではなく、今後の見通しを基にどういう風に考えていけば良いかということです。

アンケートは参考にすべきで、いまは大網白里市を答申するか、大網市を答申するか、その二つのうちどちらかを考えていけば良いのではと思います。

(K 委員)

結局、昭和 29 年の時もこのような議論をして、裁定を第三者に委ねたと思います。そういうことからすると心情的には色々ありますが、合併をする訳ではなく、ただ町から市に変えるだけですから、そのまま大網白里市にした方が色々な面で良いかと思っています。

＝賛成の声あり＝

(J 委員)

私は第 1 回の会議の時は、大網白里は大変長いと申しました。私は以前館山市に住んでおり、住所が館山市船形と大変短く良かったので、大網白里町は長いと申し上げましたが、子供達の結果や前回アンケート結果、子供達の市名の理由を見まして、K 委員からの話などを考え、最終的

に私は大網白里市が良いと思っております。

(L 委員)

アンケートを高校生までお願いしたいと言いましたが、想定内でこういう形になると思っておりました。アンケートをとる時に、小学生、中学生で良いのではないかとなった際、高校生を言いましたのは、町外に住んでいる生徒が多いから、その見方も見たいという理由からでした。

あくまでもこのアンケートは参考に、去年の7月のアンケートをくださった方は興味があり、関心を持っているからですので、どうしても良い人は名前も考えもしませんし、返信してくださらないのですから、アンケートをくださった人の意識や希望は尊重したいと考えます。

未来、次代を担う子供達の意見も聞いてほしいということで、お手数をかけて申し訳ないと思いましたが、この数字は大体の想定内の数字でした。ただ、想定外だったのは、O 委員が言われたように子供達は良く考えており、一つ一つ読んでいて感動しました。思いやりのある文章を全て載せていただいた事務局に感謝します。

私は、大網白里市を提案したいと思っておりますが、長いという点では今大網白里町に住んでいる方、引っ越してこられた方は、長い町名を気にしてここにくる訳ではないと思います。「山武郡大網白里町」というのを覚悟して来られているのですから。I 委員が画数ではそれほど多くはないと言われましたが、私も船橋は画数が多く、そう思います。

委員長が言われるように、「大網、大網」と言われるのは通称であり、多分私も大網白里市になっても大網と言うと思います。反対に長い名称を売りにできるようにしたらと良いと思います。

(P 委員)

私は第1回の委員会の際に大網市が良いと発言しました。その際には、長いとか文字数等色々なことを考えましたが、今回考えていて57年、58年の歴史が長いのかも考えました。

私は今の段階では現名をそのままと言うのが一番良いのではないかと思います。I 委員が言われた報告書9ページの大網白里市の下から3行目の意見にずっと引っかかっていました。たった8件の回答ですが、子供達が過去の歴史を説明する文章を見たためか、「また、まとまらなくなるのではないか」と書いてあり、「ハッ」としました。私は今のままの大網白里を提案したいと思いません。

(C 委員)

私も大網白里市が良いと思っています。良いという意見は出尽くしており、これ以上は言う必要はないと思いますが、あえて大網市が良いという場合の資料からの理由を考えると、報告書4ページの漢字の大網市と平仮名のおおあみ市を合わせると大網白里市より多くなると思いました。内容的には大網白里市でいきたいと思えます。

(F 委員)

私は最初大網市で考えていました。大網白里町ができたのは私が生まれる前のことで、私は増穂地区ですので、増穂と言う名前も当然残したいという気持ちはあります。その中で、やはり長いということと、M 委員も言われましたように私も「大網のおじいちゃん」呼ばれています。町外の親戚等も大網でとおりますし、大網というのがすごく頭の中に残っており、やっぱり大網市の方が良いのではとずっと思っていました。結果的に前回の7月のアンケート20数パーセ

ントの回答率でしたが、選挙でも投票率で結果が出ます。今回子供達が一生懸命答えてくれたアンケートを見てよく考えてみると、少しずつ大網白里市にした方が良いのではという方向にまとまってきています。中途半端な気持ちで申し訳ないですが、どちらが良いかはまだ結果的に出ておりません。委員の皆さんで検討した結果でだしていただければ良いと思います。

(M 委員)

私は高齢ですので、あまり強いことは言わずに大勢には従うということを最初申しておりましたとおります。

ただ、感想的に言うと 58 年の歴史というのはすごいものだと思います。確か昭和 29 年の時は相当揉めて、大網白里というのがベストだということで出来たのではありません。当時の人に色々聞いたところ、本当にどうしようもなく、県知事が来てこの辺で妥協しないかということで出来たのが今の大網白里です。でもここで生まれ育った子供達は、他の町名を知らず大網白里で育った、移り住んできた人はこの名前が長年慣れてきており、そのようなことからこのような気持ちになったのではなかったのかと思います。

私は、合併当時すでに 20 歳位でしたが、当時は大網と白里で議会等でも年中対立していました。ですから、それを並べておくと上手くいかないのではと考えていましたが、子供達の考えは逆なのです。これを分けると逆にいけないと。こういう答えが出るとは夢にも思いませんでした。

私もあえて強く主張する気はないですが、ただ迷っているのは、大網という特急の停まる駅があり、そこに市街地があり、役場があるという一つの中心街を成していて、大網高校の例を見てもやはり外部からは大網というのは一番とおりが良いということもあり、大網市というのが良いのではという思いはまだあります。

それから大網という名前そのものが「大きな網」ですから、歴史的なことはわかりませんが、大網という地名も海をイメージした漁業に関係がある地名ではないかと思い、海岸の海に近い町というイメージは大網でもあると思います。

私も迷いがありますが、皆さんがそういうことであれば、あえて強く押すつもりはないです。個人の意見では、大網として皆で一つにまとまった方が良いのではとまだ思っております。

(N 委員)

私は最初から町を市に変えるだけの大網白里市が良いと思っていました。色々近所等で聞いても「大網白里市になるのでしょ」と聞かれます。

一つ疑問に思っているのですが、報告書の 12 ページに「その他」が一番多いのはどうしてでしょうか。

(事務局)

今回のアンケート全体の 2,225 件の回答のうち、「その他」というのが 497 件あります。「その他」は 4 件以下の集計です。497 件の内訳は報告書別冊に記載されております。

(委員長)

4 件以下の名称等、少数意見がかなり多かったことから、「その他」が集積されたようです。

(副委員長)

私も当初、自分の住んでいる所が役場を中心とした地域であるということから、簡潔明瞭の大網市というものがふさわしい名前であるだろうと、この委員会の委員に選ばれて思っていました。

しかしながら、色々聞いておきますと、アンケートについては委員会の参考資料とするというのが当初の皆さんのお考えでしたが、どうしても目の中に数字が入ってくると、頭の中で考えが巡らさなければいけないというように考えが変わってきました。

第1回の委員会資料の中に去年の7月のアンケートのまとめがあり、その中の大網白里市と大網市の割合が我々の住む大網地区や増穂地区では、大網市より大網白里市の方が割合的に多く、今回の子供達のアンケートを見ましても、昔から付いている大網白里というものを市にしたいというのが数字的に多いです。町内高校生の大網市を外すと大網白里市の方が多くなります。

参考意見として他の委員からありました大網白里町となった当時のいきさつ、そのような事態を引き起こすような時代ではないと考えております。

最終的にどうするかは、二つの名称に絞るのかはわかりませんが、多数決をとらなければいけないのかと思っております。

私自身、この委員会が始まるまでは何が何でも大網市だと思っておりました。何故そんな長い名前をつけるのか、パソコンで入力しても変換されないということがありました。私もこの町にきてまだ30年です。町の名前に惹かれてきた訳ではないですが、1年経って山武郡大網白里町というのは馴染みになりました。語弊があるかもしれませんが、ここで答申する名前が決まれば、そう多くの時間をかけなくても皆さんに馴染んでいくのではないかと考えます。

まだ正直どちらと決めかねておりますが、今の話を聞いていただければ、大体想像が付くと思います。

(委員長)

一通り皆さんの意見を伺いましたところ、大網白里と大網のこの二つに集約されているところですが、その中での意見では大網白里の方が委員の皆さんの賛同が多い状況です。かつての地区同士の論争はもう一度繰り返したくはないという部分もあり、大網白里という名称が60年近く使用されてきてその歴史は非常に重いということ、町外、県外から見た広い意味での汎用性というものがありました。

それぞれの委員の立場から意見が出され、大体意見が集約できるころではと思っておりますが、ここで一度休憩を取り、事務局で意見を入力しているものを休憩の間に配布させていただき、もう一度整理したうえで集約的な議論をさせていただければと思います。

=休憩=

=再開=

(委員長)

それでは再開します。

先程の意見、理由等々主だった一覧を配布していただいておりますが、G委員から意見をお聞きすることを漏らしておりましたので、G委員の意見を伺ったうえで進めていきたいと思っております。

(G委員)

私は大網白里市でとっております。

今日もいらしてありますが、観光協会や商工会の方から見た場合、大網白里町にある白里海岸というのは非常に大きな資源だと思います。簡単に言えば白里の名前を残しておけば良いのではという考えです。

(委員長)

観光的な観点から、九十九里のイメージも名前の中に持たせたいという意見も出ておりましたし、一覧を改めてご覧いただくと色々な角度からお話をいただきました。

アンケートはこの委員会では参考意見とすることは皆さんのご了解をいただいているところですが、アンケートそのものの分析について色々なご意見をいただきました。

一体感の話や、地区名での論争になってしまうと、中々收拾がつかなくなってしまうのではという部分があります。

あるいは、大網白里という名前が 60 年近く続いており、大網という固有の歴史もありますが、大網白里という名前もかなり定着をみせているという意見等多数いただいた中で、多くの委員の皆さんが大網白里という名称が望ましいのではという意見があり、それ以外の細かな部分でご意見もありましたが、大網白里という名称が良いというのが多数を占めているかと思えます。

この後、名称を集約させていきますが、なるべく多数決というよりは皆さん大方の了承をいただくのが良いかと個人的に思えます。そのことと含めてご覧になっている一覧の補足の意見があれば出していただければと思います。

特にこれ以上理由がないということであれば、大網白里が比較的多かったと思えますので、名称検討委員会の答申の結論としては、大網白里という名称にさせていただいて、次回のこの委員会で答申書の原案を示したうえで、最終的に皆さんの了解をいただいて町長へ提出する形にさせていただきたいと思えます。今日出ました理由を基に次回までに答申原案を作りたいと思えます。そのような結論と手順でよろしいでしょうか。

= 異議なしの声、多数の拍手あり =

それでは、大網という貴重なご意見もありましたが、結論としましては大網白里にさせていただきたいと思えます。

(副委員長)

委員長からもありましたとおり、ここに参加している委員のご意見をお聞きした一覧があると思いますが、皆さん色々な思いを持ちながら委員会に臨んでいただき、審議していただいた結果でございます。

私は多数決が良いかと思っておりましたが、委員各々の意見を尊重しながら、町長に答申する提言書を事務局並びに我々の方でまとめさせていただいて、もう一度お集まりいただき、答申を確認したうえで町長へ答申と言う形を取らせていただければと思います。

これから長く残っていく名前ですから、一人一人の思いというのはどなたもお持ちと思えますが、ここで委員会として答申案が決まった以上は皆さんの協力を得て町長へ答申したいと思えます。

皆さん所属に戻り、色々なことを言われるかもしれませんが、私は自分なりの意見を説明したいと思います。皆さんもこの委員会で集約されたことを説明されればと思います。

(委員長)

今後色々と意見等が出てくると思いますが、この委員会では、アンケートをどうするかということから始まって議論し、今回子供達の意見を聞いて改めて思い直された委員の方も多かったように思われます。

いずれにしても大網白里という名称が持つ重みというのは私達も実感したところですし、出た意見について私の方で答申案に含めていければと思っておりますのでご了承願ひ、今後のご協力をお願いします。

事務局から次回以降の予定について連絡等お願いします。

(事務局)

委員の皆様には、ご意見いただきありがとうございます。この貴重な意見をきっちり残していきたいと思っております。

次回以降の予定ですが、先にご案内のとおり第4回委員会を3月9日金曜日に答申の原文案を作りますので、ご議論いただければと思っておりますのでよろしくお願い致します。

(委員長)

委員の皆さんにはもう一度集まっていただきますが、ご協力の程よろしくをお願いします。

議事の方は以上で、事務局へお返しします。

次第4. 閉会（進行）

長時間に渡りご審議いただきありがとうございました。以上をもちまして、第3回大網白里町市制施行名称検討委員会を閉会します。

本日はお忙しいところ長時間慎重にご審議いただきありがとうございました。

午後4時5分解散